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Оперсводка штаба 
Ленинградского военного округа

1 февраВ течение 
ля на фронте ничего су 
щественного не произо
шло.

Наша авиация произвела

разведывательные полеты 
и боевые действия по во
енным объектам, во время 
которых сбито три самоле
та противника.

БЛАГОДАРНОСТЬ
Приношу сердечную благодарность всем орга

низациям, обществам, группам, учреждениям, ли
цам, приславшим приветствия и добрые пожела
ния в связи с моим шестидесятилетием.

И. Сталин.

Поставовление Совета Народвых 
Комиссаров Союза ССР

Об учреждении прений имени Сталина 
по литературе

В дополнение к постановлению СНК Союза ССР от 
20  декабря 1939 года „Об учреждении премий и сти
пендий имени Сталина" СНК Союза ССР постановляет: 

Учредить 4 премии имени Сталина, по 100 тысяч руб
лей каждая, присуждаемые ежегодно за выдающиеся 
произведения в области литературы, из них:

Одну—по поэзии,
Одну—по прозе,
Одну—по драматургии,
О дну—по литературной критике.

Председатель Совета Народных Комиссаров СССР
В. Молотов. 

Управляющий делами Совета Народных 
Комиссаров СССР

М. Хломов.
1 февраля 1940 года.
Москва, Кремль.

Геро и седовцы в городе 
Ленина

1 февраля трудящиеся 
города Ленина встречали 
героев—седовцев.

К 9 часам утра привок
зальную площадь и широ
кий проспект 25 октября 
заполнили представители 
партийных и советских ор
ганизаций, фабрик и заво
дов, Красной Армии и ин
теллигенции.

В 20 часов 40 минут поезд 
медленно подходит к дебар
кадеру. Встречаемые при
ветственными возгласами 
и криками „Ура“, седовцы  
выходят из вагона.

У вокзала состоялся ми
тинг.

Митинг открыл предсе
датель Исполкома Ленин
градского городского Сове
та депут; тОв трудящихся 
товарищ Попков. С горячи
ми приветствиями, обра
щенными к героям—седов- 
цам, выступили: знатный 
строитель кораблей завода 
имени Орджоникидзе това
рищ Ядинов и лейтенант 
товарищ Курбатко.

VII пленум окружкома ВКП(б)

Прения по докладу „О итогах приема в партию в округе
Райком партии 

мало помогает в работе
(Из выступления секретаря партбюро 
консервного комбината т . Свинцова)

Восторженно встречен 
ный участниками митинга 
капитан ледокола „Г. Се
дов", К. С. Бадигин в сво 
ем выступлении от имени 
всех седовцов передал тру
дящимся Ленинграда боль
шевистский привет.

— Мы благодарим вас, 
товарищи Ленинградцы— 
сказал товарищ Бадигин— 
за теплую встречу. Мы бла
годарим нашу родину за 
любовь, с которой она нас 
встречала. Мы благодарим 
нашу партию за мудрость, 
которая помогла нам ясно 
смотреть вперед и побе
дить.

Бурной овацией было 
встречено выступление Ге
роя Советского Союза 
И. Д. Папанина.

По окончанию митинга 
седовцы направляются к 
машинам. Народ восторжен
но приветствует своих ге
роев, вписавших новую за
мечательную страницу в 
историю борьбы за освое
ние Арктики. (ТАСС).

Парторганизация Сама
ровского консервного ком
бината растет. Но этот 
рост далеко еще недоста 
точный. В 1936 году здесь  
было И членов и 7 канди
датов. Сейчас парторгани
зация насчитывает в своих 
рядах 39 коммунистов, из 
которых 28 членов и 11 
кандидатов.

У нас есть большие ре
зервы для пополнения ря
дов нашей парторганиза
ции. На комбинате 53 ком
сомольца, из которых толь
ко 7 человек принято в 
партию. На производстве 
226 стахановцев и ударни
ков. Среди них немало 
достойных и желающих 
вступить в партию, приня
то же из них очень мало. 
Весь недостаток заклю
чается в том, что мы мало 
проводим политико-воспи
тательную работу среди 
комсомольцев, стахановцев 
и специалистов.

В работе по воспитанию 
и вовлечению в партию 
нам мало оказывает помощь 
самаровский райкомВКП(б). 
Инструктора райкомов не 
беседую т с отдельными 
стахановцами, не интере 
суются их работой. Работ
ники райкома немало зна 
ют специалистов-стаханов* 
цев комбината и могли бы 
дать некоторым из них ре
комендации для вступле
ния в партию, но они это
го не делают. Сам секре

тарь райкома тов. Берю- 
хов дал пока что только 
одну рекомендацию.

За последнее время га
зета „Остяко-Вогульская 
правда" стала чаще осве 
щать вопросы партийной 
жизни нашего комбината, 
тем самым натолкнула нас 
на кое-какие хорошие ме
роприятия по работе с 
кандидатами. Но газета ма
ло еще освещает на своих 
страницах недостатки в на
шей работе, а иногда и не 
правильно освещает от
дельные факты. Например, 
беседуя с кандидатом тов. 
Макеевой, газета помести
ла заметку о том, что кан
дидату Макеевой партор
ганизация не дает никаких 
поручений в работе, тог
да как на самом деле т. Ма
кеева имеет большие пар
тийные поручения. Она яв
ляется председателем с о 
вета жен-общественниц и 
агитатор. Спрашивается, о 
каких еще поручениях идет 
речь?

Только отсутствие х о 
рошей политико-массовой 
работы среди комсомоль
цев и стахановцев можно 
объяснить слабый рост на 
шей партийной организа
ции. Эти недостатки мы 
будем исправлять в нашей 
повседневной практической 
работе. Надеемся, что Са
маровский райком ВКЩб) 
окажет нам в этом помощь.

Больше внимания приему 
в партию

(Из выступления секретаря Кандинского 
РК ВКП(б) тов. Ершова)

Встреча участиинов 
ледокола „Г. Седов"
Ленинград. 1 февраля, 

в Смольном, состоялась 
встреча участников герои
ческого дрейфа ледокола 
„Г. Седов" с секретарем 
Центрального комитета 
Ленинградского обкома и 
горкома ВКЩб) товарищем 
Ждановым.

героического дрейфа 
с товарищем Ждановым

Вечером, перед отъездом 
седовцев в Москву, состо
ялась товарищеская встре
ча отважных полярников с 
партийным, советским и 
хозяйственным активом 
Ленинграда.

(ТАСС).

В своем докладе тов. Ер- 
нов отметил ряд недостат
ков по росту рядов пар
тийной организации окру
га. Эти недостатки имеют
ся и у нас. Наша районная 
парторганизация растет 
крайне медленно.

За 1939 год мы переве
ли в члены партии 9 чел. 
и приняли кандидатами 21. 
В числе принятых—2 кол
хозника. В основном прием 
в партию мы организова
ли после VI пленума ок
ружного комитета партии. 
Слабо растет наша органи
зация за счет передовых 
колхозников. Это можно 
объяснить тем, что мы ма
ло изучаем людей, не по
могаем им в культурном и 
политическом росте.

Окружной комитет пар
тии подчас бывает невни 
мателен к нашим решениям 
и доводам. Кандидаты пар 
тии Пакин Д. И. и Паги- 
лев дискредитировали себя, 
систематически пьянство
вали и не являлись на пар 
тийные собрания, а канди 
дат партии тов. Попов 
утерял партийный доку
мент. Райком исключил их 
из партийных рядов, но 
окружной комитет ВКП(б) 
отменил наше решение—вос
становил их в партию. Сей
час эти кандидаты снова 
нарушают партийную дис
циплину. Я считаю, что ок
ружному комитету партии 
необходимо в дальнейшем 
внимательней относиться к 
решениям районных коми
тетов партии.

Нарушался
принцип

индивидуального
отбора

(Из выступления 
секретаря 

Микояновского 
райкома партии 

т. Балобешко)
Микояновская райпартор- 

ганизация имела много не
достатков по приему в пар
тию, но, изживая их, мы д о 
бились, что за 1939 гоя 
парторганизация райкома 
выросла на 106 человек, из 
них 22 женщины, 27 человек 
из местного национального 
населения, колхозников—-28 
и 70 человек служащих.

Необходимо отметить, 
что с начала года мы пло
хо работали по приему в 
партию. Отдельные первич
ные организации за весь 
год не приняли ни одного 
человека. Это положение 
мы исправили только в 
конц# года.

Плохо работали с вновь 
принятыми в кандидаты пар
тии. Часто давали им не
посильные поручения,с ко
торыми они подчас не 
справлялись,их за это рез
ко критиковали, а помощи 
никакой не оказывали.

Нарушался и принцип 
индивидуального отбора в 
партию. В М-Атлымской 
первичной партийной орга
низации на одном собрании 
рассмотрели 9 заявлений в 
партию, в результате при
няли активного колчаковпа 
П.и сына торговца—К. Рай
ком партии отменил это  
решение и указал секрета
рю РК ВКП(б) т. Василье
ву на его несерьезность 
при даче рекомендации.

Мы имели большую за
тяжку с оформлением и 
выдачей партдокументов. 
На 1 октября 1939 г. была 
не выдано 22 комплектов 
документов. Теперь эта  
устранили и выдаем парт- 
документы сразу после ут
верждения райкома партии 
и поступления партдоку
ментов из обкома ВКП(5).

Наша парторганизация 
значительно выросла и ок
репла. С 1938 года она уве
личилась с 18 членов д о  
75 и с 11 кандидатов д о  
96. Мы имеем все условия, 
чтобы работагь больше и 
лучше. И этого мы добь
емся.

(Окончание прений
см. на 2 стр.)
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VII п л е н у м  о к р у ж к о м а  В К  П (б)

Прения по докладу „О итогах приема о партию о округе"
Неустанно воспитывать 

кандидатов партии
(Из выступления секретаря окружкома партии 

тов. Шаронова)
Выступавшие в прениях!помогали им. Но закончи- 

товарищи совсем не говочлись выборы и почти прек* 
рили о работе с вновь при-1 ратилась работа с агитато

рами. Отдельные парторга
низации охладели к агит
массовой работе, стали те
рять кадры агитаторов, 
стали терять вкус к рабо
те с ними. Наша задача— 
немедленно исправить это  
положение, не дать затух
нуть агит-массовой работе 
среди трудящихся нашего 
округа, особенно в тундре.

Микояновский райком 
сделал совершенно правиль
но, приступив к планиро
ванию лекционной работы 
в сельской местности. Но 
он сделал совершенно не
правильно, поручив т. Бег
лову в одной лекции 
изложить „основы диа
лектического и истори
ческого материализма". 
В порядке самокритики на
до признать,что отдел парт 
пропаганды окружкома не
достаточно руководит лек
ционной работой в округе. 
К лекционной работе в от 
дельных случаях допуска
ются совершенно не ква
лифицированные люди. К 
сожалению, тематика по
литических лекций Мико
яновского райкома состав
лена нашим лектором 
т. Гоменюк.

Вопрос о ликвидации а з
бучной неграмотности сре
ди коммунистов хантэ и 
манси в наших условиях 
лучше всего разрешить 
путем организации в рай
онных центрах специаль
ных курсов.

Работу с ком сом олом —в центр 
внимания парторганизаций

(Из выступления секретаря О К  ВЛ К СМ  т. Ендырева)

нятыми в партию по под
нятию их политической 
грамотности, не критикова
ли совершенно недостаточ
ную работу отделов про
паганды райкомов и окруж
кома. К сожалению, наш 
аппарат больше ждет, ког
да к нему обратятся за 
консультацией, чем сам ак
тивно организует помощь 
беспартийному активу и 
членам нашей партии в ов
ладении теорией марксиз
ма—ленинизма.

Хорошо поставленнаяпро- 
«агандистская работа сре
ди беспартийного актива, 
нз состава которого попол 
няется наша партия, дает 
возможность получать для 
нее более или менее поли
тически подготовленных 
товарищей. Вот почему рост 
нашей партии связан с тем, 
как мы работаем с нашим 
беспартийным активом 
ударников—рабочих, кол
хозников, советской интел 
лигенции, комсомольцев, 
как мы помогаем ему изу 
чать „Краткий курс исто
рии ВКП(б)“.

Во время выборов в ме
стные Советы депутатов 
трудящихся мы имели свы
ше тысячи агитаторов, ко
торые провели 14 тысяч бе
сед. Мы наблюдали много
численные примеры само
отверженной работы этих 
непартийных большевиков. 
Партийные комитеты соби
рали их, беседовали с ними,

Большим недостатком в 
работе парторганизации на
шего округа надо считать 
отсутствие работы с ком
сомолом. Только этим мож
но объяснить тот факт, 
что из трех тысяч комсо
мольцев в 1939 году было 
принято в партию только 
150 человек. Об этих не
достатках говорил на IV 
пленуме омского обкома 
партии секретарь тов. Гре- 
чихин.

За последнее время уча
стились случаи, когда при 
приеме в партию комсо
мольцев отдельные парт
организации не считаются 
с мнением комсомольских 
организаций и не требуют 
отзывы о работе в комсо
моле того или иного ком
сомольца. Я считаю такое 
действие неправильным.

Нередко бывают и та
кие случаи, когда райкомы 
комсомола, не зная комсо
мольцев, дают им рекомен

дации для вступления в 
партию, а через 2 —3 дня 
эти рекомендации отби
рают обратно. Так было 
недавно в Самаровском 
РК ВЛКСМ.

Очень мало уделяется 
внимания в округе росту 
партии за счет коренного 
национального населения. 
Это можно объяснить толь
ко тем, что целый ряд пер
вичных парторганизаций не 
хочет как следует порабо
тать среди колхозников, 
охотников и рыбаков, на
ционалов, которые, являясь 
передовыми на производ
стве, но по причине негра
мотности и малограмотно
сти не могут вступить в 
партию. Казалось бы, что 
именно здесь и надо было 
поработать парторганиза
циям, но они забывают об 
этом.

Некоторые парторгани
зации приемом в партию

занимаются компанейски. 
Здесь т. Кугубаев (секре
тарь Березовского РК 
ВКП(б) говорил, что в п е 
риод подготовки к выбо
рам в местные Советы д е 
путатов трудящихся ими 
было принято в партию 30 
человек. Бесспорно, что в 
этот период в партию шли 
лучшие люди, но и здесь  
требовался внимательный 
индивидуальный отбор и 
после выборов ни в коем 
случае нельзя было ослаб
лять эту работу.

Березовская парторгани
зация за все время в пар
тию приняла только 23 ком
сомольца. Микояновская 
парторганизация приняла 
27 комсомольцев.Это очень 
незначительное число при
нятых в партию комсомоль
цев свидетельствует о яв
но недостаточной работе 
парторганизаций районов с 
комсомолом.

Контролировать выполнение партийных решений
(Из выступления т. Григоръева)

Навести большевистский 
порядок в партийном хозяйстве

(Из выступления секретаря окруэюкома 
партии т. Гаман)

Наши райкомы партии 
«ередко проявляют вред
ную торопливость при 
приеме в партию. Взять к 
примеру шеркальскую парт
организацию, Микоянов
ского района. Там был при
нят некий Я., который 
кроме болтовни и плохой 
работы в колхозе ни чем 
себя не проявил. Это го
ворит о том, что отдель
ные парторганизации ча
сто принимают людей, ко
торых сами не знают.

В Казыме принят П., ко
торый во время выборов 
в местные Советы занялся 
пьянством. Здесь же в 
Красном чуме секретарь 
парторганизации Чистяков 
дал задание беспартийно
му Бабикову „вербовать" 
в партию людей. Зная об 
этом, Микояновский рай
ком партии не обсудил 
этот факт.

Не лучше обстоит дело 
у нас в округе с хране
нием партийных докумен
тов первичными партийны
ми организациями. В пар
тийном доме все еще есть 
хаос. В том же Казыме

Мне хочется указать на 
недостатки в работе рай
комов партии, которые в 
своей работе недооцени
вают такого вопроса, 
как систематическая по
литинформация о проде
ланной ими работе. Из 6 
райкомов партии в тече
ние 1939 года прислали в 
ОК ВКП(б)всего 11 инфор
маций по внутрипартий
ным вопросам и 39 по во
просам партийной пропа
ганды. Это далеко недо
статочно.

Качество этих информа
ций неудовлетворительно.' организаций.

Райкомы партии ограничи 
ваются голыми цифрами, 
которые не дают ясности. 
Например, Сургутский рай

с января по март 1939 го 
да указал, что ими в пар
тию принято 2 человека. 
Одни цифры, не сопровож
дающиеся выводами и объ 
яснениями, не оправдыва
ют цели информации, че
рез которую вышестоя
щие партийные организа
ции могли бы контролиро 
вать выполнение партий
ных решений низовых парт-

Отдёльные райкомы пар
тии (Кондинский, Б ерезов
ский и Самаровский) не 
прислушиваются к заме-

ком в своей информации чаниям отдельных комму
нистов при приеме и д о 
пускают нарушения уста
ва партии. Кондинский рай
ком партии принял канди
датом П. При разборе 
же его заявления 6 ком
мунистов выступали про
тив приема.

Пленум окружного коми
тета партии должен наме
тить мероприятия по у с 
транению недостатков в 
росте партийной организа
ции округа.

секретарь парторганизации 
Чистяков и член партии 
его жена Черепанова свои 
партбилеты хранили в кон
торе в деревянном ящике, 
а сами ходили без них. 
Зная хорошо об этом, М и
кояновский райком партии 
также этот поступок Чи
стякова и Черепановой
не обсудил.

Первичная парторганиза
ция Микояновского РК 
ВКП(б), где секретарем 
парторганизации является 
Головушкин, протоколы и 
все партдокументы хранит 
в шкафу библиотеки. Бере
зовская парторганизация 
теряла партдокументы. Та
кие же случаи были и в 
других организациях.

Несколько слов о рабо
те инструкторов. Секрета
ри райкомов партии не 
проводят производствен
ных совещаний с инструк
торами и остальными ра
ботниками райкомов, не 
учат их работать. С улуч
шением работы по приему 
в партию требуется такое 
же улучшение и работы с

Больше работать с национальным населением
(Из выступления секретаря Сургутского РК ВКП(б) т. Николаева) 

Н аряду с ростом окруж -) партии переведено двое в партию. Причем эту ра
ной партийной организации 
значительно выросла и наша 
районная организация. По 
сравнению с отдельными 
районами мы растем мед
леннее, но к приему в пар
тию подходим более серь
езно. За истекший год мы 
приняли кандидатами 38 
человек, из них 5 колхоз
ников, 3 рабочих, 3 учите
ля, 5 человек из местного 
коренного населения.

В 1940 году с приемом в 
партию в нашем районе 
дело обстоит гораздо луч
ше. Из кандидатов в члены

и принято кандидатами 
13 человек. В числе при
нятых 5 колхозников и 3 
учителя.

Отменяя решение первич
ных парторганизаций о 
приеме в партию, мы разъ
ясняли коммунистам этих 
организаций о причинах 
отмены. После этого пер
вичные организации стали 
более серьезно подходить 
к оформлению дел и при
ему в партию.

Недостаточно проводили 
работу с вновь принятыми

боту мы усилили лишь в 
конце 1939 года.

Слабый рост парторгани
заций за счет передовых 
людей местного националь
ного населения можно объ 
яснить слабо поставленной 
работой в тундре, в кол
хозах. Людей, до конца 
преданных нашей партии 
и советской власти, таких, 
как тт. Тырлин, Казымкина 
и др. унас много. С наци
ональным населением мы 
обязаны работать горазда 
больше.

.Работать лучше и расти быстрее
(Из выступления сменного мастера комбината т. Бронниковой).

Недостаточный рост пар 
тийных рядов парторганиза
ции консервного комбината 
можно объяснить плохой 
работой не только партко
ма, но и всех коммунистов 
комбината. У нас много 
стахановцев и ударников, 
но коммунисты не работа
ют с ними, не разъясняют 

партийными работниками.! им программу и устав пар

тии, не вовлекают лучших 
из них в свои ряды.

Самаровский райком и 
Остяко-Вогульский окруж
ном партии мало требуют 
с нас ответственности за 
работу среди стахановцев 
по вовлечению их в ряды 
ВКЩб). В течение 1939 г. 
происходила систематичес
кая смена секретарей на
шей парторганизации. Рдй-

ком этого не замечал и 
не принимает до сих пор 
необходимых мер к укреп
лению руководства пар
тийной организацией ком
бината.

Наша организация мо
жет работать лучше и ра- > 
сти быстрее. Самаровский 
райком должен это тре
бовать и больше помогать 
в нашей работе.
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Не ослаблять борьбу 
за грамотность 

населения
В поселке Остяко-Во- 

тульск значительно ослаб
ла борьба за грамотность 
взрослого населения. В ок
ружной больнице, напри
мер, несколько санитарок 
даж е не умеют расписать
ся. А важность грамоты, 
особенно для них, навряд 
ли стоит доказывать. Здесь  
проявляет полную безде
ятельность профсоюзная 
организация. Многие са
нитарки имеют большое 
желание учиться грамоте, 
но их никго не учит. Вот 
что говорит санитарка хи
рургического отделения 
тов. Копотилова:

— Я окончила когда-то 
всего два класса. Учиться 
дальше не пришлось. Сей
час овладеть грамотой 
имею больш ое желание. 
Но меня никто не учит. О 
своем желании учиться 
грамоте я не раз говори
ла нашим профсоюзным 
руководителям, ходила в 
поселковый совет, чтобы 
меня отправили учиться в 
школу взрослых и все на
прасно....

Таких товарищей, стра 
стно желающих учиться 
грамоте, в окружной боль
нице немало. Но предсе
датель окружного комите
та союза работников мед- 
сантруд тов. Чуйко не 
идет нм навстречу ликви
дировать неграмотность и 
малограмотность, не орга
низует учебу и не интере
суется жизнью и работой 
медицинских работников. 
А ведь это  прямой долг 
профсоюзного руководи- 
тел я !

Д. Дунаев.

М. В. Ф Р У Н З Е
(К  55—летию со дня рождения,— 2-11— 1940 г.)

онной работы. Кипучая назу- 
ра страстного революционера 
не выносила праздности. Сиерт 
ная казнь была заменена де-

Михаил Васильевич Фрунзе 
родился 2 февраля 1885 г. в 
г. Лишнем, Туркестанского 
края (ныне город Фрунзе).
Отец Михаила Васильевича— 
крестьянин, служил солдатом, 
потом фельдшером; мать—тоже 
крестьянка. В 1904 году тов. |
Фрунзе поступил в Петербург 
ский Политехнический инети 
тут. Вскоре он стал членом 
социал-демократической орга
низации и сразу же приикнул| 
к большевикам. В) время од 
ной революционной демон
страции его арестовали и за-} 
тем выслали из Петербурга.

Тов. Фрунзе вел революци
онную работу в г. Шуе, по
том в Иваново-Вознесенске.
В 1905 году он руководил 
знаменитой забастовкой нвано- 
во-вознесенсох рабочих, ак
тивно участвовал в вооружен
ном восстании московских ра-.^  
бочах. Тов. Фрунзе был де- ° ДИН И3 организаторов и руко-

ттт *Ч.Г „ „ водителей Красной армии—М. В.
Легатом III И IV партийных Фрунзе (родился 2 февраля 
СЪеЗДОВ. 1 1885 г., умер 31 октября 1925 г.)
Царская полиция непрерывно 
охотилась за тов. Фрунзе.

За вооруженное сопротивле
ние полиции военный суд ори 
Говорил его к смертной казни.
В камере смертников тов.
Фрунзе занимался изучением 
иностранных языков, строил

сятилетней каторгой. Только 
в 1914 году кончился тяже
лый срок каторги. И снова 
Фрунзе окунулся в революци
онную работу. Снова следуют 
аресты.

Во время мировой имчери- 
иланы дальнейшей революци-1 алистической войны тов. Фрун

Плохо работаем 
с кандидатами партии

(Из выступления 
т. Митъкина)

С момента возобновле
ния приема в партию на 
1 января 1940 года сама- 
ревская райпарторганиза- 
ция приняла в свои ряды 
211 человек. В том числе 
хантэ—14, манси—4, нен
цев— 2, рабочих—23, пред
седателей колхозов — 5, 
бригадиров- 5, трактори
стов—2 человека. Как вид
но, что большинство в 
партию принято из служа
щих. Работа в деревне про
водилась крайне слабо.

Плохо работаем и с кан
дидатами партии. Мы име
ем кандидатов с просро
ченным кандидатским ста
жем: с 1930 г.—1 чел., с 
1931 г.—2 чел.

В ходе приема в ряды 
ВКП(б) мы допускали спеш
ку, ошибки, что приводило 
к нарушению партийного 
устава. Факт с приемом 
гражданина О.—это моя 
ошибка.

Наша задача состоит в 
том, чтобы работать луч
ш е, не допуская ошибок.

Сельские коммунисты изучают ефремовскую 
агротехнику

Калачинский райком пар
тии провел трехдневный 
семинар сельских комму
нистов по вопросам ефре
мовской агротехники. В с е 
минаре участвовало 70 ч е
ловек. Участники семина-

1940 году, лекции агроно
мов Резника, Везель, Дол
гих „О принципах органи
зации постоянных и ефре
мовских звеньев, ефремов
ской агротехнике", а так
же подробно ознакомились 

ра прослушали доклады;с планами работ ефремов- 
секретаря райкома Емелья ских звеньев товарищей 
нова о решениях XVIII Холоименко (Исилькуль- 
съезда партии по вопросам 
сельского хозяйства и зав.
райзо Ена О мероприятиях;, « ш л и н в т  вооотавше-иу нариду
по развертыванию звенье-1 ФевРале такой ж е семинар | в з0рЬбе ПрОТИВ эммра. В это 
вой организации труда и 1 будет проведен комсомоле-, время последний ставленник 
поднятию урожайности веским активом. Iангзо французской буржуазии,

ский район), Новолодского 
(Калачинский район) В

зе под фамилией „Михайлов" 
ведет революционную работу 
на Западной фронте.

После февральской револю
ции он руководит большевист
скими организациями, создает 
Советы, проводит крестьянские 
съезды , а в Октябрьские дни  
—во главе двухты сячного  
отряда Иваново В ознесенских  
ткачей и солдат штурмует гос
тиницу „Метрополь" в Москве 
и выбивает оттуда белогвар
дейцев.

Началась гражданская вой
на. Тов. Фрунзе командует 
IV армией Восточного фронта.

Полчища Колчака подсту
пали к Волге. Восточный 
фронт стал главный, решаю
щим фронтом гражданской 
войны. Центральный Комитет 
партии и Ленин поставили 
тов. Фрунзе во главе группы 
армий Восточного фронта. Его 
смелый удар по флангу и ты
лам колчаковцев принес Крас
ной Армии блестящую победу.

Тов. Фрунзе лично руково
дил решающим* боями. Под 
Уфой колчаковцы засыиаля 
красноармейские цепи снаря
дами. Создалась угрожающая 
обстановка.

— Товарищи, сюда! Ни ша
гу назад! За мной! Команду
ющий с вами! Прихрамывая, 
вы бежал вперед человек с 
винтовкой.

Его узнали. Бойцов охватил 
энтузиазм. Они с новой силой 
ринулись за Фрунзе, и не вы
держал враг, побежал. Бело
гвардейцы были разбиты ж 
отброшены за Урал.

В оренбургских степях бла
годаря умелому командованию 
талантливого полководца крас
ные частя без боя взяли в 
плен 60 тысяч белоказаков. 
В уральских степях тов. Фрун 
зе разгромил армию генерала 
Толстоеа. В Туркестане под 
руководством тов. Фрунзе был 
очищен Каспий. В Бухаре он 
помогает восставшему народу

барон Врангель из Крыма про
тянул свою кровавую лапу к 
Донбассу и Украине. Партия 
посылает тов. Фрунзе на Юж 
ный фронт, против Врангеля.

Военные ояерации иа Юж 
ном фронте были проведены с 

замечательным искусством « 
стремительностью. Красная Ар
мия, руководимая М. В. Фрун
зе, разгромила врангелевцев и 
сбросила их остатки в Чер
ное море.

После ликвидации вранге
левского фронта тов. Фрунзе 
командовал вооруженными си
лами Украины и Крыма, ру
ководил ликвидацией петлю
ровщины и махновщины. Од
нажды в разведке, окружен
ный махновцами, он получил 
два ранения. Спасли его толь
ко находчивость я смелость.

После войны всю свою энер
гию, знания и боевой опыт 
тов. Фрунзе отдал строитель
ству вооруженных сил наше
го государстаа. В борьбе про
тив Троцкого ж троцкистов 
тов. Фрунзе закладывал фун
дамент обороны наш*й стра
ны. Оя был заместителем пред
седателя Революционного Воен
ного Совета и, одновременно 
—начальником штаба РККА 
и начальником Военной Ака
демии, ныне носящей его имя. 
В январе 1925 года тов. Фрун
зе был назначен председате
лем Реввоенсовета и нарко м- 
военмором СССР.

31 октября 1925 года со- 
витская страна понесла тя
желую утрату—умер М. В. 
Фрунзе. В речи на похоронах 
Фрунзе товарищ Сталин ска
зал, что «в лице товарища 
Фрунзе мы потеряли одного 
*з самых чистых, самых че
стных и самых бесстрашных 
революционеров нашего вре
мена».

Лучшим памятником Михаи
лу Васильевичу Фрунзе яв
ляется несокрушимая мошь 
нашей героической Красной 
Армии, которой он отдал все 
свои силы м могучий талант.

Г. Рейхберг.

Памяти дорогого друга Михаила 
Васильевича Фрунзе

Из статьи К. Е. Ворошилова •)
31 октября вызывают к 

телефону из Севастополя, 
передают телеграмму това
рища Сталина.Узнаю страш
ную, чудовищную весть: 
„Фрунзе сегодня скончал
ся от паралича сердца..." 
Ужасно...Волосы шевелятся 
на голове. Сознание про
тивится воспринять ж ут
кую весть... Как? Почему?

Но телеграмма товарища 
Сталина перед глазами. Он 
вызывает немедленно. Ста
ло быть, правда... Еду и 
по дороге в мыслях чере
дой проходят дни, месяцы 
и годы совместной тяже
лой и радостной работы с 
тем, кого нет, с тем, кого 
любил, как брата, проходят 
так же быстро, как и мель

кающие перед глазами го
ры.

Вот он, молодой, живой, 
с ясным взором и чарую
щей улыбкой, Арсений де
вятнадцать лет тому назад. 
Пламенный борец и вождь 
ивано-вовознесенских ишуй 
ских пролетариев, послан 
ный их авангардом—-боль
шевиками на Стокгольм
ский съезд партии.

Только месяц мы прове
ли вместе с Михаилом Ва
сильевичем, а в памяти он 
остался на всю жизнь.

Прошло 14 лет, тяжелых 
лет борьбы, тюрем, катор
ги, и мы снова встретились 
осенью 1920 г.

1 Конармия форсирован
ным маршем движется с

польского на врангелевский 
фронт.

Получается приказ ново
го командующего т. Фрунзе 
об ускорении марша армии. 
В конце сентября онвызы 
вает либо меня, либо 
т. Буденного на совещание 
в Харьков. Тов. Буденный 
не может оторваться от 
армии, и я спешно на па
ровозе мчусь в Харьков.

Вагон главкома. За сто
лом главком... Кто это? 
Фрунзе? Глазам не верю. 
Радостная встреча—Арсе
ний и Володя, „перекре
щенные" революцией в их 
собственные имена и фами
лии. Пожимаем друг другу 
руки. Оба возбуждены, ра 
ды неожиданной встрече.

Так вот он кто Фрунзе— 
Михайлов, о котором так 
много славных, граничащих 
с легендами, вестей и слу
хов! Вот он, большевист
ский воспитанник Иваново* 
Вознесенских и шуйских 
ткачей!

На столе огромная карта, 
на которой видно, что враг, 
последний враг русской ре 
волюции, с удесятеренной 
наглостью пытается расши
рить район своих действий.

Мы начинаем оСсуждать 
стратегический план нане 
сения решительного и пос
леднего удара барону Вран
гелю.

И вчерашний подполь
щик, большевик Арсений, 
с изумительной ясностью и 
поражающим авторитетом 
истинного полководца раз
вивает в деталях предсто
ящие решительные опера
ции Красной Армии...

Незначительные замеча
ния, краткий обмен мнений 
— и план, оперативный 
план большевика Арсения— 
Фрунзе, утвержден.

Судьба Врангеля предре
шена!
(* К- Е. Ворошилов. .Статьи и 
речи* Партиздат ЦК ВКП(б) 
1936 г.
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Совещание 
руководителей 
профсоюзных 
организаций

С 28—29 января в обко
ме ВКЩб) проходило со 
вещание председателей о б 
комов профсоюзов. Сове
щание обсуждало вопросы 
о массово-политической и 
культурной работе среди 
членов профсоюзов. Как 
выяснилось на совещании, 
профсоюзные организации 
после выборов в местные 
Советы недопустимо осла
били массово-политическую 
работу среди членов союза. 
Некоторые обкомы союзов, 
как например, финбанков- 
скнх работников после вы
боров даже не обсуждали 
этого вопроса. Среди чле
нов профсоюзов наблюда
ется большое стремление 
к изучению „Краткого кур
са истории ВКП(б)“, одна
ко со  стороны профсоюз
ных организаций не оказы
вается изучающим историю 
ВКЩб) необходимой помо
щи. Мало внимания обра
щается профорганизациями 
на ликвидацию неграмотно
сти и антирелигиозную про
паганду. Например, среди 
членов союза работников 
начальной и средней ш ко
лы 636 неграмотных, 1500 
малограмотных, из 27 ты
сяч членов этого союза в 
антирелигиозных кружках 
состоит только 160 человек. 
Совещание разработало ряд 
мероприятий,направленных 
на решительное улучшение 
всей массово-политической 
и культурной работы сою 
за. (ОмТАСС).

Навстречу дню Красной Армии
Успешно ведет лов зве

ря в Пашкинском сельпо 
депутат сельского Совета, 
охотник Пашкинского кол
хоза Самолов Ф. Н. Свой 
план на 25 января он вы
полнил на 300 проц., сдав 
государству пушнины на 
1064 руб. Это—его лучший 
подарок ко дню годовщи
ны Красной Армии и Фло
та.

На производственном 
совещании, проходившем 
27 января, все охотники 
включились в социадиети
ческое соревнование, что
бы ко дню XXII годовщи
ны Красной Армии и Воен
но-Морского Флота план 
пушнозаготовок выполнить 
на 100 процентов.

Конев.

Обязательства лесорубов
Рабочие и служащие Сур

гутского лесопункта, раз
вертывая социалистическое 
соревнование в борьбе за 
переходящее Красное зна
мя Остяко Вогульского ок
ружного Исполнительного 
комитета и райкома союза 
леса и сплава, Остяко-Во
гульского леспромхоза, взя
ли на себя обязательство 
досрочно выполнить план 
лесозаготовок I квартала.

Лесорубы и возчики 
участка обязались еще

больше поднять произво
дительность труда. Нормы 
по заготовке и вывозке 
леса выполнять на 125 про
центов, а по сплотке—не 
ниже, как на 130 процен
тов.

План лесозаготовок I квар
тала по участку лесорубы 
и возчики обязались вы 
полнить к 10 марта 1940 
года.

По поручению общего 
собрания: Куклим,

Черемных и д р .

Народная любовь
Среди трудящихся наше

го округа все шире развер
тывается сбор подарков 
бойцам действующей Крас
ной Армии. Коллектив Са
маровского раймага приоб
ретает этих подарков на 
308 руб. В своем письме в 
редакцию они пишут: „Мы 
знаем, что бойцы нашей 
доблестной Красной Армии 
обеспечены всем необходи
мым. Но мы не можем, что
бы не послать свои подар

ки нашим воинам страны 
социализма. Этим мы еще 
раз выразим свою любовь 
к Красной Армии**.

190 рублей поступило для 
закупки подарков бойцам 
Рабоче-Крестьянской Крас
ной Армии в коллективе 
окружной библиотеки.

Готовят свои подарки 
бойцам РККА преподавате
ли и учащиеся Остяко-Во
гульской школы политпрос 
ветработников.

Положение сельского хозяйства в США
Несмотря нз то, что по

ложение сельского хозяй
ства в США продолжает 
оставаться очень тяжелым, 
комиссия по ассигнованиям 
при палате представителей 
одобрила законопроект,пре 
дусматривающий в следую
щем бюджетном году (ко
торый начнется 1 июля) 
для нужд министерства зем 
леделия всего лишь 634 
миллиона долларов. Эта 
сумма на 667 миллионер 
долларов ниже суммы, от
пущенной министерству 
земледелия в текущем бюд
жетном году. Комиссия зна
чительно сократила сред
ства иа помощь фермерам— 
арендаторам, научно иссле
довательскую работу в об
ласти сельского хозяйства, 
метеорологические работы 
и другие.

Фермеры составляют по
чти 25 процентов всего на
селения США. Согласно 
официальным данным, в 
1935—36 годах годовой д о 
ход 56 процентов фермер
ских хозяйств составлял 
менее тысячи долларов. 
Начиная с 1930 года,банки, 
страховые кампании, раз
личные правительственные 
организации захватили в 
свои руки значительную

часть имущества разорив
шихся фермеров. В резуль
тате этого растет число 
фермеров, арендующих зем
лю, сельскохозяйственные 
орудия. В настоящее вре
мя фермеры - арендаторы 
составляют 45 процентов 
общ его числа фермеров 
против 38 процентов в 

11920 году. Сумма долгов 
| по заложенному имущест
в у  фермеров в настоящее 
! время превышает 7 милли
ардов долларов, то есть на 
75 процентов больше, чем 
до мировой войны 1914 го
да.

Семьи двух миллионов 
американских фермеров— 
почти одна треть фермер
ского населения США—ж и
вут в значительно более 
плохих условиях, чем кре
стьяне стран юго-восточ
ной Европы.

По мнению американских 
экономистов, безземельные 
фермеры-арендаторы, фер
меры издольщики в бли
жайшие годы будут неми
нуемо согнаны с обраба
тываемых ими земель, пре
вратятся в странствующих 
нищих без всяких средств 
к существованию.

За последние годы б о 
гатые фермеры, получав

шие правительственные 
субсидии, оставили необ
работанными крупные мае 
сивы земель, в то время 
как миллионы безработных 
со своими семьями нахо
дятся на грани голодной 
смерти. Богатые фермеры 
использовали средства, по
лученные от правитель
ства для механизации сво 
их хозяйств, повышения 
их продуктивности. Это 
привело к вытеснению из 
сельского хозяйства новых 
десятков тысяч фермеров- 
арендаторов и, в особен
ности, фермероз-издолыци 
ков. Тысячи голодных лю
дей обречены нз бесконеч 
ные безнадежные поиски 
работы. Они вынуждены 
влачить полуголодное су
ществование на крайне 
скудные средства прави 
тельственных пособий. Сот
ни тысяч фермерских се
мейств кочуюг с места на 
место в поисках работы.

Правительство США 
иногда делает робкие по
пытки оказания помощи 
обнищавшим фермерам. Од
нако реакционеры реши
тельно выступают даже 
против такой ограничен
ной помощи.

(ТАСС).

Письмо финской беженки
Норвежская газета „Ар* 

бейдерен" опубликовала 
письмо финской женщины, 
которую белофинны насиль
но выслали из Финляндии. 
„За несколько дней до 
рождества — пишет она— 
меня выгнали из дому бе
лофинны. Нас, мирных фин
ских жителей, погрузили 
как скот в вагоны и от
правили в Швецию. По 
прибытии на место меня 
послали в южные районы 
страны на работу к очень 
богатому фермеру.

Шведские власти ведут 
усиленную агитацию за 
сбор средств и покупку 
оружия для Маннергейма, 
в пользу якобы финского 
народа.

Мы, финский трудовой 
народ, хорош о знаем цену 
маннергеймовским мясни
кам, истинные цели их

борьбы. В настоящее вре
мя тюрьмы мдннергеймов- 
ской Финляндии перепол
нены рабочими и крестья
нами. На протяжении 20» 
с лишним лет господства 
белофиннов наша прекрас
ная родина была превра
щена в застенок. Лучших 
сыновей и дочерей наше
го народа бросают в тюрь
мы, в то время, когда на
стоящие убийцы находи
лись на свободе.

Я обращаюсь к трудя
щимся Норвегии с призы
вом: не собирайте денег 
Маннергейму {Помогая Ман
нергейму, вы будете содей
ствовать убийству финских 
рабочих и крестьян.

Близок тот час, когда 
Финляндия станет одной  
из свободнейших демокра

тических стран в мире- 
* (ТАСС).

Развивать пимокатную 
промышленность

Большая потребность на
селения нашего округа в 
валеной обуви требует  
создания в округе пимо- 
катной промышленности. 
Для создания пимокатных 
мастерских в нашем округе 
имеются все условия. Раз
вивающееся в колхозах ов
цеводческое хозяйство даст

необходимое сырье 
местной лимокатной 
мышленности.

В плане развития 
ной промышленности 
но поставить на очередь  
вопрос о развитии собствен
ной пимокатной промыш
ленности.

К. М. Корепанов.

ДЛ 911
про

мест-
нуж-

Г0РКИН0 3 февраля
демонстрируется звуковой  
документальный ф и л ь м

Доклад тсв. Сталина о проекте 
Конституции СССР на Чрезвы

чайном VIII съезде Советов
4—5—6 демонстрируется 
звуковой художественный 

ф и л ь м
ВЕЛИКИЙ Г Р А Ж Д А Н И Н
1-я серия и с 7 по 11 февраля 

II серия. 
Предварительная продажа 

билетов ежедневно с 2 февра
ля с 5 час. веч. до 11 ч. веч.

И З В Е Щ Е Н И Е
3 февраля, в 7 часов ве

чера, в Доме Народов С е
вера состоится лекция на- 
тему:

„Постепенный переход от 
социализма к коммунизму**.

Лекцию читает
тов. Титов.

Остяко-Вогульский
парткабинет.

Ответств. редактор

С. В. Васильев.

ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОЕ ОКРУЖНОЕ 
АГЕНТСТВО „СОЮЗКИНОПРОКАТ“ 
П О Л У Ч И Л О  НОВЫЙ ЗВУКОВОЙ 
Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Ф И Л Ь М

ВЕЛИКИЙ ГРАЖДАНИН
( 2 - я  с е р и я ^

Фильм посвящается партии большевиков, развернувшей 
гигантскую работу по социалистическому переустройству 
страны. Действие происходит в период первой пятилетки.

Большевик ПЕТР ШАХОВ и его товарищи становятся 
талантливыми организаторами и руководителями промыш
ленности и сельского хозяйства.

Презренные враги народа, предатели родины—троцкист
ско-бухаринская и зиновьевская банда, организуют убийство 
Петра Шахова.

Партия и весь советский народ до конца ра: облачают и 
уничтожают этих подлых предателей, шпионов и убийц, 
заклятых врагов народа.

Сценарий: М. БЛЕЙМАН, М. ВОЛЫНИ НЦОВ,
Ф. ЭРМЛЕР.

Режиссер: орденоносец ФРИДРИХ ЭРМЛЕР.
2-й режиссер: ИСААК МЕНАКЕР.

Главный оператор: засл. арт. БССР А. КАЛЫДАТЫЙ.
Художники: С. МЕЙНКИН, С. МАЛКИН.

Фильм будет демонстрироваться в ближайшие дни 
в ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОМ КИНОТЕАТРЕ
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